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Bypass y J-60: El flujo 
que rebasará el vaso 
La J-60 es una ruta altamente sensible, No 
solo por tener podio regional en siniestros 
viales (Top-3 en riesgo regional), sino porque 
cada pequeño incidente es capaz. de impactar 
en bloqueos parciales o totales de la ruta. No 
solo por muertes u otros siniestros viales sin 
lesionados: hasta pequeños derrumbes o ani- 
males en ruta pueden ralentizar el flujo. Esto 
es evidente cada verano donde en puntos crí- 
ticos y con baja o nula redundancia de la red 
caminera, su feble diseño y planificación, pue- 
de llevar a velocidad cero el flujo, como suele 
pasar por la costa. De hecho, acaba de pasar 
la clásica Curicó-Ioca en enero y el Raid de 
Autos ahora en febrero. Ambos eventos die- 
ron cuenta de que estresando un poco la J-60 
emerge el colapso. Todo bien con ambas fies- 
tas, fechas anuales, únicas y vuelta al flujo 
usual de la ruta, Parte de las aventuras del v 
rano, A raíz de la construcción imparable -su- 
puestamente- del Bypass Curicó, el ingeniero 
A cargo de exponer 
la propuesta de la 
consultora privada 
que lo diseña, fue 
bastante claro en 
que no se incluirán 
obras que no sean 
las propias del 
proyecto. Más cla- 
ro: esto no incluye 
mejoras a la J-60. 
Así, desde el cielo 
llegará con fMujo 
directo desde Ruta 
5, una manguera 
a ubicar entre la 
Curva de la Muerte 

y el puente donde 
los autos quedan colgando (literal). En efecto, 
toda la ruta deberá asumir los 365 días del año 
-no solo un par de días- este nuevo incremento 
de flujo sobre el Mataquito, además de la si- 
niestralidad de base, ya pendiente. 
Según vi en redes, en Rauco parece que lo- 
graron notar que aún cuando no excaven ni 
un metro cúbico en su comuna, tendrán igual 

peor efecto que las demás. Porque todo eso 
que se ve como una “mejora”, “avance” y “pro- 
reso”, se verá trabado en el propio flujo no 
gestionado y peajes asociados, obviando la si- 
niestralidad que persigue en toda la ruta, así 
'como en El Séptimo Sello, Este proyecto no lo- 
ra cerrar. El formulario SEA no logra alcance 

    

bypass. 

Ojalá que alcaldes y 

alcaldesas logren la 

misma coordinación y 

acción del pasado fin 

de semana en el Raid, 

cuando dimensionen 

el impacto de este 

  

sel 

  

MARCELO ALIAGA QUEZADA 
marceloBalaga.o 

sobre aquella conversación previa, técnica, 
de obviedad operacional, incluso, esa que no 
pudimos ver, que parece más mediada por 
una decisión a matacaballos, donde ni los 
alcaldes fueron escuchados. Hoy, la espada 
de Damocles pende sobre comunas de la pro- 
vincia de Curicó en tragedia griega de final 

-supuestamente- co- 
nocido, que tendrán 
que aceptar sin más, 
cabeza gacha, su 
destino decidido a 
control remoto. Al 
final, tal como en el 
Eje Freire Alessandri 
y otras futuras pistas 
de carrera en agen- 
da -Eje vial Ave    
go Portales, Eje vial 
Balmaceda- no habrá 
autoridad responsa- 
ble del diseño en el 
próximo choque. Si 
hay una opción de 

hacer algo razonable y seguro es hoy, y hoy 
los alcaldes y alcaldesas deben dejar de mirar 
el techo frente a esto. Porque esa mirada eva- 
siva debiese cambiar pronto por una atenta 

, como la de quienes bajan 
de la ambulancia, de la bomba o del furgón 
a asumir a diario la responsabilidad pública 
de quienes no lo hicieron. Ojalá que alcaldes 
y alcaldesas logren la misma coordinación y 
acción del pasado fín de semana en el Raid, 
cuando dimensionen el impacto de este 
bypass sobre las comunas que administran, 
un viaje directo y sin escalas al colapso que, 
como es usual, luego de construido quedará 
huérfano. 

  

  

CARTAS AL DIRECTOR 

Construcción y reconstrucción 
sostenible 

Señor director: 
Aypoco más de un año de os mega incendios que afectaron 
diversas zonas del paí, esurgentecontar con los elemen- 
tos necesarios para acelerar la recuperación de la zonas 
afectadas, Un cambio en los materials tradicionalmente 
utilizados en materia de construción, permitiría agilizar 
las obras y adaptar las muevas viviendas a un mundo que 
debe apuntar la carbono neutralidad, 
Mientras los distintos ministerios siguen en discusiones 
para actualiar la Estrategia Nacional de Construcción 
Sustentable, quisiera invitar al sector público y privado 
a plantearse alternativas a la madera. El plástico biosin- 
tétco, además de ser sustentable al provenir de residuos 
plásticos reciclado, e resistente a condiciones extremas, 
impermeable, soporta impactos y el desgaste del tiempo. A 
la vez al ializar sus aproximadamente cien años de vida 
útil, se puede volver a reciclar y convertir nuevamente en 
material, evitando que más plástico llegue a vertederos. 
Este material ya se usa en el país y es solo un ejemplo de 
cómo la innovación puede aportar l desarrollo sustenta- 
ble, reduciendo la tala de árboles y promoviendo mate- 
riales recilables. El avance tecnológico nos da una herra- 
mienta que nos ayudará aconstruir y reconstruir viviendas 
sustentables contribuyendo al desarrollo de Chile. 

  

MAGDALENA CABO 
Gerenta general de Warp Earth 

Desprolijidad del CMN 

Señor director: 
Mediante la Ley 4.528 del 27 de marzo de1918, se autorizó 
unacrogación popular on la finalidad de construirun mo- 
numento en homenaje al general Manuel Baquedano, en 
reconocimiento a su destacada participación en la Guerra 
del Pacífico, proyecto que se concretó el 18 de septiembre 
de 1928 en una magnifica ceremonia en que se inauguró 
cho momumento, oportunidad en que asistieron excom- 
bstientes,que en sus uniformes. lucían orgullosos las con- 
¿decoraciones obtenidas en los campos de batallas que le 
dieron el triunfo «Chile. 
"Nueve décadas después, a partir el 18 de octubre del 2019, 
antisociales intentaron destruir, luego, después de haber 
sido retirado temporalmente para su restauración, el Con- 
sejo de Monumentos Nacionales (CMN) desproljamente 
el 5 del presente mes acogió una solicitud del Ministerio 
de Obras Públicas para retirar dicho momumento, para lo 
cual también consideró sugerencias del Ministerio de De- 
fensa, planteando además tres posibilidades de posibles 
ubicaciones definitivas ectficando luego al delarar que 
solamente se pronunció sobre la solicitud del traslado del 
lino para su restauración. 
La ubicación de este monumento no fue alzar, se tuvo en 
consideración el legado histórico dele obra, su valor ivi- 
+0, la convergencia de varias vía, importancia cultural y 
«el valor patrimonial del sector aspectos no apreciados por 
quienes hoy desean darle otra localización. 
Es lamentable que un reconocido héroe, sea objeto de 
opiniones divididas, pues, considerando la misión legal 

del Consejo de Monumentos Nacionales, constituye una 
inconsecuencia que la mayoría de sus miembros, hacien- 
de evo del pensamiento de personas ideologizadas, deseen 
ue este monumento quede relegado en un lugar diferente 
al que originalmente sel ubicó, ¿Será posible que el CMN 
escuche ala mayoría de la ciudadanía y no a unos pocos, 
ue pretenden desconocer los valores patrios yla historia 
de Chile? 

IVÁNSTENGERLARENA 
Magíster Pedagogía 

  

Visité Japón y así 
fomentan el deporte 

Señor director: 
Durante mis reciente vacaciones en Japón, me sorprendió 
la enorme cantidad de quienes utilizan la infraestructura 
¿deportiva pública para ejercitarse. Es común ver tran- 
seúntes de todas las edades realizando actividad fisica en 
parques y espacios públicos, Esto me llevó a reflexionar 
sobre las diferencia en los hábitos saludables entre ete 
país y Chi. 
Japón tiene una de las tasas de obesidad más bajas del 
mundo, con solo un 3,5% dela población adulta. Mientras 
«ueChilesesitúaentrelos 10 paísescon mayor prevalencia 
de obesidad y sobrepeso. Aquí, a participación en activida» 
des al aire bre es menor, lo que podría estar influenciado 
por factores como la percepción de inseguridad en los es- 
pacios públicos Y aunque sean implementado iniciativas 
como el programa “Deporte de Participación Socia” y la 
Ley de Etiquetado de Alimentos, aún queda ampliar el al- 
cane delas actividades deportivas. 
Y requerimos un enfoque más integral que combine in- 
fraestructura, programas deportivos y cambios en lacultu- 
ra dela actividad fisica, Este desafio lo podremos enfrentar 
con el apoyo de especialistas en ciencias del deporte y la 
actividad fisica, Quienes, en este sentido y desde la evi- 
dencia científica pueden aportar estrategia efectivas para 
mejorarla calidad de vida de la población. 
Imitemos buenos ejemplos como el de Japón. Podemos 
partir por caminar, como una delas formas más efectivas 
y accesibles para reducir el peso ganado durante el vera- 
o, Recordemos que la Organización Mundial de la Salud 
(OMS) recomienda realizar al menos 150 minutos sema- 
nales de caminata moderada, distribuidos en sesiones de 
304.45 minutos díaios para generar cambios positivos en 
la composición corporal. 

    

FRANOGIAKONI 
Direetor de carrera de entrenador Deportivo 

Universidad Andrés Rello 
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PRONÓSTICO DEL TIEMPO 

CURICÓ TALCA 
hirima ; — 12Grados | Minima: — 18Grados 
Méxma: — 29Graces | Máxima: — 29 Grados 

Soleado Soleado 

LINARES CAUQUENES 
Minima: 14Grados | Minima: 14Grados 
Máxima: SOGrados | Máxima: — 27 Grados 

Soleado Soleado   

FARMACIA DE TURN 

OTTO MANZANO FARMA ES LA ESPERANZA 
AVDA. JUAN LUIS DIEZ N* 2075 DIECINUEVE SUR N* 162 

LINABES CAUQUENES 
FARMACIA CRUZ VERDE FARMACIA SAN RAFAEL FEBRERO $ 67.204 

AVDA. INDEPENDENCIA N* 504 ANTONIO VARAS N* 696 

UNIDAD DE FOMENTO 
18 Fobrero $ 99.497.293 
19 Febrero $ 38,512.28 
20 Febrero $ 9852733 

ÁLVARO/MAURO 

(ENERO 1,1%) 
      

[Bidiariolaprensa.cl 

TELÉFONOS DE EMERGENCIA 
(PARA TODAS LAS COMUNAS DE LA REGIÓN DEL MAULE) 

SERVICIO DE URGENCIA DE AMBULANCIAS. 

 

Fecha:
Vpe:
Vpe pág:
Vpe portada:

19/02/2025
    $237.619
  $1.034.400
  $1.034.400

Audiencia:
Tirada:
Difusión:
Ocupación:

      12.600
       4.200
       4.200
      22,97%

Sección:
Frecuencia:

ACTUALIDAD
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